



EDITO

Déjà la rentrée !

Après un été chaud, voici, en effet, la rentrée que nous espérons douce et agréable.

Quoi qu'il en soit, la rentrée de l'Unité Pastorale d'Épinay-Villetaneuse semble être riche en événements : nous vivrons **le changement d'horaire des messes dominicales, une récollection de rentrée** pour tous les membres de notre Unité pastorale afin de nous ressourcer, enfin, **un accueil unique** et journalier pour toute l'Unité pastorale **au presbytère de la paroisse saint Médard**.

Le 12 novembre dernier, nous avons vécu la **grande messe de la confirmation** à l'Espace Lumière. C'était un temps fort qui marquait la fin de notre démarche communautaire *dont le but était de réveiller en nous la grâce de la confirmation*. Mais sans le savoir, *ce temps fort nous conduisait au début d'une nouvelle étape de notre vie spirituelle, celle du « disciple-missionnaire »*.

Afin de bien vivre cet élan nouveau du « *disciple-missionnaire* », nous aurons à épouser l'attitude même du vrai Maître : Jésus-Christ. Nous voulons à son exemple « **être parmi nos frères et sœurs comme ceux et celles qui servent le Christ et leur prochain** ». Or, dans notre monde actuel assoiffé de gloire et de recherche du bien-être personnel, l'attitude du serviteur ne « *court pas les rues* ». De plus, cette manière d'être requiert nécessairement un temps de décentrement de soi que nous appelons dans notre jargon « *la vertu d'humilité* » ; elle exige, principalement, un climat de confiance réciproque. Ainsi, pour vivre de façon ajustée notre vie de « *disciple-missionnaire* », il nous faut le recours constant au Christ Jésus et à la force de l'Esprit Saint. **Car, plus intime sera notre lien avec le Christ et plus étroit sera notre lien entre nous. C'est uniquement de cette manière que nous pourrions faire le saut qualitatif « du serviteur » à « l'ami »**.

Pour conclure, nous adressons nos remerciements et notre reconnaissance aux serviteurs et amis du Christ, les Pères Joseph BÉLÉPÉ et Olivier SAWADOGO, qui nous quittent pour d'autres horizons missionnaires, et nous souhaitons la bienvenue au Père Juan José MEDINA et au frère Pierre DO, tous deux rédemptoristes.

Je vous souhaite à tous et à toutes une très belle et fructueuse rentrée pastorale.

Père Désiré Zanté

TEMOIGNAGE



MA VOCATION : SERVIR LES PAUVRES

C'était à l'été 1998, par une soirée pleine d'étoiles. Un prêtre rédemptoriste revenait dans son pays natal, le Vietnam, et à cette occasion, célébra une messe d'action de grâce pour son ministère. Après la messe, il a pris le temps de parler de sa vocation avec les jeunes de la paroisse. J'avais, alors, 17 ans. Ce jour-là, Dieu, par l'intermédiaire de ce prêtre, avait « ravivé » la vocation que je nourrissais en mon for intérieur depuis de nombreuses années mais qui s'était quelque peu faite « oubliée » au contact d'autres choix de vie possibles.

Je dois avouer que ma vocation sacerdotale est née grâce à ma maman. Elle faisait régulièrement à ses enfants le récit de la vie des saints. Des histoires passionnantes qu'elle nous murmurait doucement au creux de l'oreille... Je devais avoir 12 ou 13 ans peut-être. Je n'en ai parlé à personne et j'ai gardé cela au fond de mon cœur.

Six ans après cette rencontre alors que j'étais en dernière année d'université, le discernement et la prière m'ont aidé à prendre la décision d'entrer chez les Rédemptoristes pour la même raison que ce prêtre, à savoir « **répondre à un appel à servir les pauvres** ». C'était à l'été 2004.

Oui, « Servir les pauvres », est la raison d'être de ma vocation. Comment venir en aide « au pauvre » et être, ainsi, fidèle à ma vocation demeure pour moi une importante question.

En effet, si quelqu'un reçoit une vocation ce n'est pas seulement pour lui-même, mais plutôt et avant tout pour les autres. Ainsi, la vocation des prêtres est pour leurs fidèles. Certaines vocations ont pour but d'évangéliser et s'adressent, donc, à ceux qui n'ont pas encore découvert le Christ afin qu'ils puissent accueillir la Bonne Nouvelle. Pour ce qui est des Rédemptoristes, nous sommes pour les pauvres et pour les personnes blessées, à l'image de notre fondateur, Saint Alphonse de Liguori, un véritable homme de miséricorde.

Peu après le début de mon stage à Epinay-sur-Seine et Villetaneuse, j'ai constaté que ces villes abritaient un grand nombre de personnes « *pauvres* », d'une pauvreté matérielle ou spirituelle, ou « *blessées* », en raison d'une rupture familiale, sociale, culturelle ou autre.

Mais qui pourrait dire qu'il n'est pas lui-même « *un pauvre* », qu'il n'a jamais été blessé par la vie ?

Le Seigneur a, dans sa grande sagesse, conduit mes pas vers l'unité pastorale d'Épinay-Villetaneuse afin de répondre à mon appel.

Père Joseph

(Retrouvez le témoignage du Père Joseph dans sa totalité sur le site internet de l'Unité pastorale)

MERCI



De mon expérience au sein de l'Unité pastorale d'Épinay-Villetaneuse, il ressort à la fois une approche concrète de ce que j'ai vécu et un idéal à vivre extrêmement complexe.

Oui, je me réjouis de voir qu'en à peine deux années, j'ai développé une bonne connaissance de ces deux villes, (des rues, des lignes de train, tram et bus,) et plus particulièrement, de quelques-uns de leurs habitants.

Les yeux fermés, je peux marcher sans me tromper de direction ; **les yeux fermés, je peux reconnaître mes frères et mes sœurs à leur voix, éclats de rire, à leur manière toute silencieuse d'orner l'Eglise, de faire du caté ou le ménage ; et surtout à leur façon de prier et de louer les merveilles de Dieu.**

Partant de ce regard médité sur le « présent », *il m'est difficile, absolument difficile, alors de ne pas rêver que demain, les hommes et les femmes ensemble, toutes races et tendances confondues, seront capables de construire un monde nouveau, un monde de paix, d'entraide, de liberté et de respect.* Je me réjouis grandement, déjà, que ce monde nouveau ait déjà pris naissance en moi et en nous tous ; **un monde signé « Emmanuel » : DIEU AVEC NOUS.**

Père Joseph BELEPE

Une année vient de s'écouler durant laquelle j'ai été associé à la mission des Rédemptoristes au sein de votre Unité pastorale d'Épinay-Villetaneuse.



Arrivé au terme de ma mission, je voudrais dire à chacun de vous, paroissiens et paroissiennes, combien j'ai été heureux d'être avec vous. Merci pour votre accueil, votre amitié, merci pour tout ce que nous avons vécu ensemble. **Je garderai, principalement, le souvenir d'une Eglise ouverte à la diversité.**

Une autre joie, pour moi, est d'avoir accompagné les Enfants de chœur et d'avoir été témoin de la genèse du Mouvement des jeunes et des Scouts et guides de France, très appréciés par les paroissiens.

Je pars avec le souvenir de tous vos visages et le cœur rempli de tous ces moments passés ensemble. Je continuerai à porter chacun de vous dans mes prières. Je vous demande aussi de prier pour moi ainsi que pour mes nouvelles missions ; surtout la plus imminente, ma formation à Lyon ! Au revoir dans le Christ Rédempteur !

Père Olivier N. SAWADOGO, Rédemptoriste



COIN PRIERE

SEIGNEUR, APRENDS-NOUS A AIMER COMME TOI

Seigneur Jésus, tu as voulu nous aimer jusqu'à l'extrême. Pour nous, tu as donné ton temps, tes énergies, toute ta vie.

Merci, Seigneur, de nous aimer à ce point.

Merci de nous inviter à prolonger ta présence en prolongeant ton amour.

...

Pour que le monde croie que tu es toujours vivant, Seigneur, apprends-nous à aimer comme toi.

Pour que l'humanité soit sauvée de la violence, de la guerre et du désespoir,

Seigneur, apprends-nous à aimer comme toi.

Pour que nous soyons vraiment tes disciples.

Seigneur, apprends-nous à aimer comme toi.

Georges Madore
Revue Rassembler mai-juin 1983

AGENDA

EAP (Equipe d'Animation Paroissiale) à 20 h 00	
<i>Saint Patrice</i>	Mercredi 12 septembre
<i>Saint Médard</i>	Judi 13 septembre
<i>Sainte Cécile</i>	Mardi 18 septembre
<i>Saint Liphard</i>	Mercredi 17 Octobre 18 H
EQUIPE PASTORALE Lundi 05 novembre 2018 à 18 H	

MESSES EN MAISONS DE RETRAITE à Epinay à 15 h 00	
<i>Résidence Offenbach</i> 77 avenue Jean Jaurès	Mercredi 12 septembre
<i>Résidence Arpavie</i> 3 rue de Paris	Mardi 18 septembre
<i>Les Jardins d'Épinay</i> 2 place du Dr Jean Tarrius	Mardi 25 septembre
BIENVENUE A CEUX QUI VIENDRONT PRIER AVEC LES RESIDENTS	



Comité de rédaction : Père Désiré Zanté

Murielle Anthéor - Claude Gauthey - Catherine Guillez - Jeanne-Marie Peignard

Epinay93.catholique.fr